

Garrotazo del presidente ecuatoriano a Ecopetrol: costo del transporte del petróleo hacia el puerto de Esmeraldas

En la guerra comercial con Colombia, Daniel Noboa elevó en 900% el uso del Sistema de Oleoducto Transecuadoriano (SOTE) que mueve el crudo desde el Putumayo

Por: Las Dos Orillas | enero 27, 2026



La exportación de crudo colombiano desde el departamento del Putumayo por parte de Ecopetrol y sus socios enfrenta un desafío crítico tras la decisión del presidente ecuatoriano, Daniel Noboa, de incrementar en un 900 % la tarifa de transporte a través del Sistema de Oleoducto Transecuadoriano (SOTE). Esta infraestructura es vital para Ecopetrol, ya que permite movilizar el petróleo explotado en la cuenca amazónica hacia el complejo de exportación en Esmeraldas, Ecuador, para alcanzar los mercados internacionales. La tarifa, que anteriormente se situaba en USD 3, ha escalado a USD 30 por barril, una medida que pone en riesgo la viabilidad de una producción que promedió los 17,200 barriles diarios entre enero y noviembre de 2025.



Anuncios

Lo más leído

Así será la estación elevada del Metro de tres pisos que tendrá hasta un minimercado

Cómo lograron lo portugueses de Ara ganarle a los Santo Domingo de D1 en su expansión por Colombia

La empresa bogotana que exporta los carros clásicos desde Colombia y los pone en cualquier parte del mundo

La bronca contra Giovanni Ayala que dejó por fuera de la canción homenaje a Yelson Jiménez: "no es bienvenido"

Así fue como cinco estudiantes del colegio público más antiguo de Cartago fueron a la NASA

El poderoso azucarero que hace 56 años tuvo la idea de fabricar la golosina más famosa de Colombia: Bon Bon Bum

Qué fue de Jhoan Álvarez, el ex de Sara Uribe que en 2010 ganó Protagonistas de Nuestra Tele

Los 2 caleños a quienes les apostó Petro para hacer el nuevo video que vendrá a Colombia en el mundo

La querida periodista de Noticias Caracol que dejó el noticiero para irse a trabajar con el alcalde Galán

Ellas son los millonarios argentinos y extranjeros que tienen haciendas de hasta 1 millón de hectáreas en Argentina

Anuncios

Notas recomendadas

 El poderoso presidente mundial de Starbucks logró un salario récord de casi USD 10 millones mensuales

 Cómo pequeños paneleros de Santander se lo ganaron a Quala, que deberá cambiar el nombre de su Panelada

 El empresario paisa que lleva 20 años incrementando su fortuna fabricando y vendiendo las motos

Notas recomendadas

 El poderoso presidente mundial de Starbucks logró un salario récord de casi USD 10 millones mensuales

 Cómo pequeños paneleros de Santander se lo ganaron a Quala, que deberá cambiar el nombre de su Panelada

 El empresario paisa que lleva 20 años incrementando su fortuna fabricando y vendiendo las motos AKT

 El ingeniero que advirtió el descalabro de los miles de millones que Petro prometió o juntas comunales

NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

El embajador republicano que facilitó la llamada de ...
Por: Javier Oliver Cuellar

La caída del dólar es una trampa que terminará pasa...
Por: David Arturo Montero Forero

Las detenciones en la era Trump se han incrementad...
Por: Elizabeth Mora-Maza

La obra de teatro que, relatando una noche del Carn...
Por: Aníbal Arévalo Rosero

El uribismo se terminó de desarmar con la salida de ...
Por: Néstor Lute Mejía

+ Notas Ciudadanas

Ecopetrol mantiene una operación histórica y consolidada en el Putumayo con más de 44 años de presencia y una producción que en 2024 superó los 8 millones de barriles, convirtiendo al departamento en el sexto que más aporta barriles al balance de todo el país. Actualmente, la estatal opera 11 campos en los municipios de Orito, Puerto Caicedo, San Miguel, Valle del Guámez y Puerto Asís, en Putumayo y uno en Ipiales, Nariño, que han contribuido a apalancar la generación del desarrollo económico y social de la región.

El bloque Suroriente es el de mayor visibilidad en la zona. Con 36 mil hectáreas en el municipio de Puerto Asís, es de propiedad conjunta, entre Ecopetrol con el 52 % y la canadiense **Gran Tierra Energy**, que es el socio operador con el restante 48 %. El contrato que tenía como fecha de terminación a mediados de 2024 fue extendido por 20 años. El nuevo acuerdo permite la inversión en infraestructura y programas para aumentar el factor de recobro por valor de USD 123 millones de este bloque que tiene un potencial de reservas mayor a 10 millones de barriles crudo según estimaciones de Ecopetrol.

Ecopetrol también es aliado en la zona de la canadiense **Parex Resources** apuntando a un potencial de USD 100 millones de barriles equivalentes con inversiones de cerca de USD 350 millones. El acuerdo firmado en diciembre de 2024 incluye cuatro acuerdos de colaboración para ejecutar actividades principalmente en los municipios de Orito, Valle del Guámez, San Miguel, Puerto Caicedo y Puerto Asís, así como Ipiales en Nariño.

GeoPark, la cuarta compañía que más produce petróleo en el país, detrás de Ecopetrol, **Frontera** y **SierraCol**, tomó la decisión de suspender en mayo de 2025 sus operaciones en el campo Platanillo en el bloque Putumayo (Puerto Asís) tras 16 años de actividad, debido a los altos costos operativos y una caída de producción del 68.6 % en una década. La totalidad de su producción se exportaba a través de SOTE hacia el puerto de Esmeraldas en la costa pacífica ecuatoriana.

El incremento tarifario no responde a criterios técnicos ni económicos, sino que esta enmarca en la escalada de tensiones diplomáticas entre ambos países iniciada el 21 de enero, cuando el presidente Daniel Noboa anunció aranceles del 30 % a productos colombianos, citando la falta de cooperación en la lucha contra el narcotráfico fronterizo. En respuesta, el presidente Gustavo Petro aplicó un gravamen recíproco del 30 % a una veintena de productos ecuatorianos y ordenó la suspensión del suministro de electricidad hacia el país vecino.

Anuncios.
Anuncios.

¡Sé el primero en informarte!
Únete a nuestro **BOLETÍN DE NOTICIAS** 



Etiquetas: Ecopetrol, hidrocarburos, petroleo



Bavaria se la jugó con toda para su nueva imagen: 3 gigantes creativos detrás del cambio

Después de 60 años, el CEO de la cervecería, Sergio Rincón, contrató a la agencia española Vasava Studio, que tiene entre sus clientes a Spotify y Champions League

Sergio Rincón
Presidente de Bavaria

[Compartir](#) [Facebook](#) [Twitter](#) [Email](#)



Los poderosos canadienses dueños de Isagen lograron defender la prestigiosa baterías MAC que compraron hace 7 años

Unos importadores paísa intentaron vender pilas, pegarines y elementos eléctricos con la marca Macao pero Brookfield logró atravesárseles

Brookfield
propiedad controlada por Brookfield

[Compartir](#) [Facebook](#) [Twitter](#) [Email](#)



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO
Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa.

[Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)